
 
 

 
Seite 1/5  

               Fhp-Jo 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Sozial-, Jugend- und Sportausschuss 

Sitzungsnummer SJS/017/2013 

Datum Montag, den 17.06.2013 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 19:15 Uhr 

Sitzungsort Sitzungsraum Nr. 003/004 des Neuen Rathauses 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 

 
Hans Litzinger Ausschussvorsitzender SPD 
Sandra Ihne-Köneke Stadtverordnete SPD 
Andrea Volk Stadtverordnete SPD 
Kemal Yüksel Stadtverordneter SPD 
Dennis Schneiderat Stadtverordneter CDU; i.V.f. Stv. Hundertmark 
Petra Weiß Stadtverordnete CDU 
Gudrun Borchers Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 
Krimhilde Tacke Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen; i.V.f. Stve. 

Luitjens-Taylor 
Dr. Andreas Viertelhausen Stadtverordneter FW 
Thomas Schermuly Stadtverordneter FDP; bis 18:50 Uhr 

 

vom Magistrat 

 
Manfred Wagner Bürgermeister  

 

von der Verwaltung 

 
Peter Matzke  Koordinationsbüro Dez. II 
Susanne Wind  Seniorenbüro 
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Peter Feth, als Schriftführer 
 
ferner waren anwesend 
 
Herr Demirel, Koordinationsbeauftragter der DITIB-Moschee Wetzlar 
Frau Weber, Quartiersmanagerin Nachbarschaftszentrum Niedergirmes   
 
entschuldigt fehlte 
 
Stve. Marx, CDU-Fraktion           
 
AV   L i t z i n g e r   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass 
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass 
der Ausschuss beschlussfähig ist.    
 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 15.04.2013 
  
 2   Projekt "Rathaus lernt Demenz"  

- Information - 
  
 3   Unsere Moschee in der Mitte unserer Stadt  

- Information - 
  
 4   Bund-Länder-Programme "Soziale Stadt"  

a) Westend  
b) Niedergirmes  
- Sachstandsbericht - 

  
 5   Verschiedenes 
  

 

Zu 1 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 15.04.2013 
 
Mitteilungen 
 
Kindertagesstätte Spilburg 
 
Bgm.   W a g n e r   gab bekannt, dass beim Bau der Kindertagesstätte Spilburg kürzlich 
das Richtfest gefeiert werden konnte. 
 
Sozialarbeit an Schulen 
 
Zur Sozialarbeit an Schulen berichtete Bgm.   W a g n e r,   dass im Jugendhilfeausschuss 
hierüber beraten worden sei und dass die Gremien nach den Sommerferien hiermit be-
fasst würden. 
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WetzlarCard 
 
Bgm.   W a g n e r   berichtete, dass mittlerweile etwa 1.100 Berechtigte die WetzlarCard 
erhalten haben. Der in den Richtlinien vorgesehene Bericht folge in einer der nächsten 
Ausschusssitzungen. 
 
 
Anfragen 
 
Hallenbad Europa 
 
Stv. Dr.   V i e r t e l h a u s e n   bezog sich auf die wiederhergestellte Abdeckung des 
Schwimmerbeckens und fragte an, ob es richtig sei, dass es hinsichtlich der Kostenüber-
nahme Streit gebe. Bgm.   W a g n e r   sagte Klärung zu.  
 
Auf weitere Nachfrage von Stv. Dr.   V i e r t e l h a u s e n   erklärte Bgm.   W a g n e r,   
dass es richtig sei, dass der Betriebsführungsvertrag mit der enwag gekündigt sei und neu 
verhandelt werde.  
 
 
Niederschrift vom 15.04.2013 
 
Die o. g. Niederschrift wurde ohne Änderungen genehmigt.              
 
 
 
Zu 2 Projekt "Rathaus lernt Demenz"  

- Information - 
 
Nach einleitenden Worten von Bgm.   W a g n e r   berichtete Frau   W i n d.   Die Präsen-
tation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Stv.   S c h n e i d e r a t   erkundigte sich, wer die Evaluation durchführe. Es gebe eine 
Kooperation mit der Hessischen Hochschule für Polizei und Verwaltung (HfPV), erklärte 
Frau   W i n d.          
 
 
 
Zu 3 Unsere Moschee in der Mitte unserer Stadt  

- Information - 
 
Bgm.   W a g n e r   führte in die Thematik ein. Herr   D e m i r e l   erläuterte die Aktivitäten 
anhand einer Präsentation, die der Niederschrift als Anlage beigefügt ist. Auf Nachfrage 
erklärte er, dass die Hausaufgabenhilfe auch die Eltern befähigen soll, ihre Kinder bei der  
Erledigung der Hausaufgaben zu unterstützen. Auf Nachfrage von AV   L i t z i n g e r   
erklärte Herr   D e m i r e l,   dass die Zusammenarbeit mit anderen Moschee-Vereinen in 
Wetzlar sehr gut sei. 



 
Seite 4/5 

 
Stve.   I h n e - K ö n e k e   erkundigte sich, wie viele Frauen in den PC-Kursen gewesen 
seien. Von den zunächst zwölf angemeldeten Frauen mussten vier leider aus persönlichen 
Gründen absagen. Auf Nachfrage von Stve.   T a c k e   erklärte Herr   D e m i r e l,   dass 
Deutschkurse an der Volkshochschule zunächst selbst finanziert werden müssten, bei Be-
stehen der Prüfung jedoch 60 % der Kosten erstattet würden. 
 
Stve.   W e i ß   erkundigte sich, in welcher Form die Arbeit geleistet werde. Er selbst sei 
mit 30 Stunden in der Woche als Honorarkraft beschäftigt, alles andere werden ehrenamt-
lich geleistet, antwortete Herr   D e m i r e l. 
 
AV   L i t z i n g e r   bedankte sich bei Herrn Demirel für die Ausführungen. Herr 
D e m i r e l   lud den Ausschuss ein, eine Sitzung des Ausschusses in der Moschee ab-
zuhalten. Als Termin schlug AV   L i t z i n g e r   Montag, den 02.09.2013, vor. Hiermit er-
klärten sich die Ausschussmitglieder einverstanden.            
 
 
 
Zu 4 Bund-Länder-Programme "Soziale Stadt"  

a) Westend  
b) Niedergirmes  
- Sachstandsbericht - 

 
a) Westend 
 
    Herr   M a t z k e   berichtete, dass am 16. April die Einweihung des Kinder- und Fami- 
    lienzentrums Westend stattgefunden habe. Am 29. April habe die AG Silhöfer Aue ge- 
    tagt. Die Verkehrsplaner stellten dabei Planungen für die Fußgängerquerung Kreuzung  
    Karl-Kellner-Ring/Ernst-Leitz-Straße vor. 
 
    Am 15. Mai habe Ministerpräsident Bouffier das Kinder- und Familienzentrum Westend  
    besucht und einen Förderbescheid überreicht. Am 22. Mai habe Bgm. Wagner das Café  
    Freiraum im Westend besucht.  
 
b) Niedergirmes 
 
    Herr   M a t z k e   stellte die neue Quartiersmanagerin Frau Weber vor, die am  
    01.06.2013 ihre Tätigkeit aufgenommen habe.  
 
    Am 10. Juni habe eine Bürgerversammlung im Nachbarschaftszentrum Niedergirmes,  
    u. a. mit dem Tagesordnungspunkt „Soziale Stadt“ stattgefunden. Themenschwerpunkte  
    hier waren die Multifunktionsfläche Fröbelstraße, Querung Dammstraße sowie die ge- 
    plante Gestaltung Schulhof Geschwister-Scholl-Schule und die Kreuzung Carolinen- 
    weg/Niedergirmeser Weg.  
  
    Am 21. Juni finde die Einweihung des Außengeländes des Horts in der Weingarten- 
    straße statt.           
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Zu 5 Verschiedenes 

 
Keine Wortmeldungen. 
 
AV   L i t z i n g e r   schloss die 17. Sitzung des Sozial-, Jugend- und Sportausschusses.           
 
 
Der Ausschussvorsitzende:       Der Schriftführer: 
 
 
 
 
L i t z i n g e r        F e t h  
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